



Provincia de Tierra del Fuego,
Antártida e Islas del Atlántico Sur
República Argentina
Municipalidad de Ushuaia

“2025, año del paso a la inmortalidad del Papa Francisco, símbolo de amor y humildad”

CONCEJO DELIBERANTE USHUAIA	
MESA DE ENTRADA LEGISLATIVA	
ASUNTOS INGRESADOS	
Fecha	29 AGO. 2025 Hs. 13:29
Numero:	739 Fojas: 4
Expe. N°	
Girado:	
Recibido:	
Nancy Patricia PEÑEZ Responsable Coordinación y Despacho	
CONCEJO DELIBERANTE USHUAIA	

LETRA C.A.S.V.
NOTA N° 12/2025.
Ushuaia, 29 de Agosto 2025.

Sra.
Presidenta del Concejo Deliberante.

Por medio de la presente, tengo el agrado de dirigirme a Usted, en mi carácter de Presidente del Consejo Asesor de Seguridad Vial, a los fines de remitir, acorde a lo conversado en la reunión del Consejo Asesor de Seguridad Vial, que se llevó a cabo el día lunes 25 de Agosto del corriente.

Acta N° 10, tratando los siguientes asuntos:

- 1- Evaluación de cambio de sentido de circulación de Arteria Congreso Nacional y vías aledañas.
- 2- Evaluación de cambios de sentidos de circulación de arterias del Barrio Islas Malvinas.
- 3- Proyecto de modificación de Ordenanza Municipal N° 1178 relativa a la prohibición de estacionamiento en cercanías de intersecciones semaforizadas.
- 4- Nota 237/25 sobre solicitud de reductores de velocidad en la intersección de las arterias Fuegia Basket y Tolhuin.
- 5- Nota 239/25 sobre solicitud de colocación de guardarrails sobre la arteria Leandro N. Alem al 3768 .
- 6- Nota 211/25 sobre solicitud de colocación de reductores de velocidad en inmediaciones de la Escuela Experimental Provincial "Los Calafates".
- 7- nota 136/25 sobre la solicitud de evaluación de colocación de espejos parabólicos en la intersección de las arterias Isla de los Estados y Neuquén.

Sin otro particular, la saluda a Ud., atentamente.

César MOLINA HOLGUÍN
Secretario de Gobierno
Municipalidad de Ushuaia



"2025, año del paso a la inmortalidad del Papa Francisco, símbolo de amor y humildad"
Provincia de Tierra del Fuego,
Antártida e Islas del Atlántico Sur
República Argentina
Municipalidad de Ushuaia

CONSEJO ASESOR DE SEGURIDAD VIAL

SECRETARIA DE GOBIERNO

MUNICIPALIDAD DE USHUAIA.

Acta N°10

En la ciudad de Ushuaia, siendo las quince horas veinte minutos, del día veinticinco del mes de Agosto del año dos mil veinticinco, se encuentran reunidos en el Centro de Acción Legal Comunitaria, los integrantes del Consejo Asesor de Seguridad Vial previamente citados, y encontrándose presentes: el Sr. LEDESMA Alejandro en calidad de Subsecretario de Gobierno; el Sr. DE LA VEGA Gabriel, en calidad de Vicepresidente; la Sra JODURCHA Nancy en calidad de Subsecretaria de Seguridad Urbana; ; el concejal PELLOLI Nicolás, del Bloque Partido Justicialista; el Sr. LUIZÓN Carlos, en representación del Concejal TAVARONE Valter del bloque Somos Fueguinos; el Sr. VALDEZ Agustín en representación de la Concejal MONTES DE OCA Belén, del bloque de la Libertad Avanza; el Sr. FERREYRA Luciano, en representación del Concejal OYARZUN Fernando del Bloque Forja; el Sr. ZAMORA Santiago en representación de la Concejala ÁVILA Laura, del bloque Partido Justicialista; el Sr. LEGUIZAMON Rubén en representación del Concejal ESPECHE Vladimir, del bloque MOPOF; la Sra. OYARZÚN Silvina en calidad de Jueza del Juzgado Administrativo Municipal de Faltas; el Sr. COLMAN Pedro Pablo, en calidad de jefe de programa policía municipal;; el Sr. CONIL Facundo en calidad de Subdirector de estudio y planificación de la seguridad urbana; el Sr. PETRINA Martín en calidad de director de arquitectura de la Secretaría de Planificación e Inversión; la Sra. TRIFILIO Silvia en calidad de jefa de arquitectura de la Secretaría de Planificación e Inversión; el Sr. MENCI Martín en representación de Defensa Civil; el Sr. LARA Fabián en representación de la Asociación de Taxis; e invitados actores de la ciudad, todos integrantes del Consejo Asesor de Seguridad Vial.

Acto seguido pide la palabra el Subsecretario de Gobierno el Sr. Alejandro Ledesma y procede a dar la bienvenida e inicio de la décima reunión de este año, agradeciendo la presencia de todos sus integrantes, como así también del público presente.

Toma la palabra el concejal Nicolás Pelloli dando la bienvenida a los vecinos del barrio 30 viviendas que en el día de la fecha nos acompañan para tratar una problemática referente al tema del estacionamiento en su barrio y la idea de trabajar en conjunto para buscar una solución.



“2025, año del paso a la inmortalidad del Papa Francisco, símbolo de amor y humildad”
Provincia de Tierra del Fuego,
Antártida e Islas del Atlántico Sur
República Argentina
Municipalidad de Ushuaia

Toma la palabra la vecina del mencionado, manifestando sobre una plaza que tienen en el barrio hace muchos años, y dado que los chicos ya crecieron y no la usan lo que solicitan es que se pongan todos los juegos en un rincón, que se encuentran distribuidos de una forma particular y así aprovechar el resto del espacio para hacer un estacionamiento ya que no tienen dónde estacionar.

Toma la palabra el concejal Nicolás Pelloli, manifiesta qué recorrieron el lugar y que la plaza tiene una característica que hay juegos en las esquinas y que el medio está vacío, no le parece ilógico el pedido de los y las vecinas del sector. Y de paso mejorar los juegos.

Toma la palabra la vecina del mencionado, procede a mostrar en una imagen todo el espacio que no se ocupa y la cantidad de autos que entrarían resolviendo la problemática del estacionamiento.

Toma la palabra Carlos Luizón manifestando que desde su bloque presentaron un proyecto para renovar ese sector.

Toma la palabra Martín Petrina consulta si los estacionamientos privados del barrio se utilizan.

Toma la palabra la vecina y responde que sí, cada casa tiene su estacionamiento para una (1) persona y que algunos incluso poseen más de un auto. Manifiesta que ellos saben que el estacionamiento no sería exclusivo de cada uno, pero que tendrían más lugar para ordenarse.

Toma la palabra el Concejal Nicolás Pelloli reiterando nuevamente que considera viable pero que aún así deben articularlo con las áreas técnicas.

Toma la palabra Silvia Trifilio para ver qué ancho útil tiene el lugar para ver si se justifica la petición.

Toma la palabra Martín Petrina manifestando que no le parece adecuado sobre todo hoy por hoy seguir sacando espacios verdes ya que quizás hoy no hay niños pero en un futuro quizás sí, por ese motivo propone generar una dársena. Pone de ejemplo la plaza que se encuentra frente al jardín Barquito Travieso donde se hizo una dársena de estacionamiento sin desafectar el espacio verde.

Toma la palabra Nicolás Pelloli manifestando que al estacionar en doble mano en la calle del barrio 30 viviendas, se hace angosto el camino para transitar.

Toma la palabra Alejandro Ledesma manifestando que se enviará a planificación el pedido de los vecinos.

Toma la palabra el concejal Nicolás Pelloli manifestando que hay voluntad de trabajo.



“2025, año del paso a la inmortalidad del Papa Francisco, símbolo de amor y humildad”
Provincia de Tierra del Fuego,
Antártida e Islas del Atlántico Sur
República Argentina
Municipalidad de Ushuaia

una alternativa que sea menor a eso. La idea es realizar una modificación, sí, pero no de la dimensión que conllevaría lo que proponen actualmente.

Toma la palabra Alejandro, propone tratarlo en la próxima reunión.

2. EVALUACIÓN DE CAMBIO DE CIRCULACION DE ARTERIAS BARRIO ISLAS MALVINAS

Toma la palabra Martín Petrina, manifiesta que el barrio Malvinas es sencillo porque es una cuadrícula muy regular. El proyecto general pensaba generar una rotonda tanto para el acceso al barrio Malvinas como el acceso del barrio Procrear. Formosa quedaría mano entrando.

Toma la palabra Luciano Ferreyra consulta si la propuesta contempla casas del sur

Toma la palabra Martín Petrina, manifiesta que eso va de la mano, es una propuesta integral en todo lo que es acceso al barrio Pipo.

Toma la palabra Fabián Lara, manifiesta que toda la gente que va a salir del barrio Malvinas hacia el pipo va a tener que ir hasta el semáforo que está en el Monte Gallinero, dar toda la vuelta a la manzana y después retomar

Toma la palabra Martín Petrina, propone dejar Formosa doble mano, hasta tanto se realice la rotonda.

SOLICITUD DE COLOCACIÓN DE REDUCTORES EN INMEDIACIONES DE ESCUELA EXPERIMENTAL PROVINCIAL LOS CALAFATES

Toma la palabra Facundo Conil hace referencia al relevamiento y lo ven como algo viable, lo que también se estuvo hablando es el sentido de circulación de la arteria para ordenar el flujo vehicular que tiene, ya que es engorroso.

Toma la palabra uno de los solicitantes de dicha escuela pidiendo reductor de velocidad y cambio de circulación.

Toma la palabra el concejal Nicolás Pelloli, manifiesta que hay que buscar una solución y hay que analizar varios puntos referentes al cambio de circulación ya que requiere un montón de cosas.

Toma la palabra Facundo Conil, ve el cambio de sentido viable por la seguridad de los chicos. Respecto al reductor comenta que es una necesidad.

En la calle del Tolkeyen solicitan también cartelería que indique niños jugando



“2025, año del paso a la inmortalidad del Papa Francisco, símbolo de amor y humildad”
Provincia de Tierra del Fuego,
Antártida e Islas del Atlántico Sur
República Argentina
Municipalidad de Ushuaia

Los vecinos del barrio 30 viviendas proceden a agradecer y se retiran.

Toma la palabra Alejandro Ledesma propone continuar con el orden del día y procede a leerlo;

EVALUACIÓN DE CAMBIO DE SENTIDO DE CIRCULACIÓN DE CONGRESO NACIONAL Y VÍAS ALEDAÑAS

Toma la palabra Silvia Trifilio manifiesta que es un tema que ya se habló en su momento incluso con la Uise por el tema del colectivo, para ver cómo hacer el proyecto integral que no haya problema con el colectivo. En la propuesta habían cambiado 8 de noviembre como sentido único y se invirtió Isla San Pedro (norte-sur) para que tenga continuidad con la que viene.

Toma la palabra Facundo Conil, la modificación sería tanto congreso nacional, isla san pedro y 8 de noviembre, el cambio de sentido.

Toma la palabra Fabián Lara, manifiesta que ya habían quedado de acuerdo en ese tema junto a Facundo Conil y Silvia Trifilio. Es necesario resolver la situación para que se dé la conexión con Los Fueguinos.

Toma la palabra Alejandro Ledesma, manifiesta su preocupación respecto a las vueltas que se debería dar en caso de hacer hielos continentales mano única, las personas que viven ahí deberían hacer siete cuadras para llegar a la casa. Viniendo del centro, se debería dar toda una vuelta completa.

Toma la palabra Facundo Conil, manifiesta que la realidad es que el ordenamiento es complejo y que alguien siempre va a tener que hacer un sacrificio.

Toma la palabra Alejandro Ledesma, manifiesta que si dejas Arturo Ángel en doble mano se haría menos vueltas. De lo contrario van a tener una complicación.

Toma la palabra Facundo Conil manifiesta que no se puede estar teniendo en cuenta lo personal al momento de la modificación, sino se dejaría todo como está.

Toma la palabra el concejal Nicolás Pelloli manifiesta que no quiere acompañar algo que después sea contraproducente.

Toma la palabra Silvia Trifilio, manifiesta que si se tiene en cuenta cada reclamo entonces cada uno protesta por lo suyo y no por el conjunto.

Toma la palabra el concejal Nicolás Pelloli, manifiesta que entiende, pero, aun así, la cantidad de cuadras que deberían hacer los vecinos son demasiadas, propone buscar



"2025, año del paso a la inmortalidad del Papa Francisco, símbolo de amor y humildad"
Provincia de Tierra del Fuego,
Antártida e Islas del Atlántico Sur
República Argentina
Municipalidad de Ushuaia

Toma la palabra Alejandro Ledesma, manifiesta que mandaron a licitar el tema reductor y que aún no llegaron.

Toma la palabra Facundo Conil, manifiesta que los informes sobre el área en cuestión ya están hechos, lo que a ellos les parecía adecuado es el sentido de la arteria este-oeste.

Toma la palabra Alejandro Ledesma propone Mano única desde del Tolkeyen hacia las barrancas.

Se procede a leer el punto, dentro del orden de día, referente a proyecto de modificación de la ordenanza 1178 sobre la prohibición de estacionamiento en cercanías de intersecciones semaforizadas

Toma la palabra Alejandro Ledesma plantea que la ley nacional habla de 10 metros.

Toma la palabra Facundo Conil, manifiesta que la cuestión serían 10 metros en calles comunes y corrientes y el 10 por ciento es para aquellas arterias donde la dimensión no llega a 100 metros.

Toma la palabra Silvina Oyarzun manifiesta que, la modificación de la ordenanza debería ir acorde a la ley nacional.

Toma la palabra Facundo Conil propone espacio para restringir estacionamiento de 10 metros.

Toma la palabra Alejandro Ledesma manifiesta que se deja a 10 metros dependiendo de la morfología del lugar.

4. SOLICITUD DE REDUCTORES EN FUEGIA BASKET Y TOLHUIN

Toma la palabra Carlos Luizón, manifiesta que fue un pedido de somos fueguinos, por la escuela 34 y la 9 y vecinos que se quejan por la velocidad de ese lugar. En su momento existía un reductor pero una máquina lo arrastró y hoy por hoy no hay.

Toma la palabra Facundo Conil, manifiesta que está hecho el informe solicitando la recolocación del reductor.

5. SOLICITUD DE COLOCACIÓN DE GUARDARRAIL SOBRE L. ALEM 3768

Toma la palabra Facundo Conil, manifiesta que lo que estuvieron analizando es que si colocan guardarraíl sería más cerca de la esquina con 12 de octubre. El tema queda en análisis.



“2025, año del paso a la inmortalidad del Papa Francisco, símbolo de amor y humildad”
Provincia de Tierra del Fuego,
Antártida e Islas del Atlántico Sur
República Argentina
Municipalidad de Ushuaia

7. SOLICITUD DE EVALUACIÓN DE COLOCACIÓN DE ESPEJOS PARABÓLICOS EN INTERSECCIÓN ISLA DE LOS ESTADOS Y NEUQUÉN

Toma la palabra Facundo Conil, manifiesta colocación de los espejos en los márgenes este y sur en la intersección Neuquén e Islas de los Estados.

El Subsecretario de Gobierno propone a 3 voluntarios, siendo los mismos OYARZÚN Silvina, LARA Fabián y LEGUIZAMÓN Rubén a fin de suscribir la presente Acta, se pone en consideración, se aprueba por unanimidad.

Siendo las 18:00 horas y no habiendo más temas a tratar, se da por finalizada la presente reunión con los arriba indicados.

RUBÉN LEGUIZAMÓN

Fabián Lara

Alejandro LEDESMA
Subsecretario de Gobierno
Municipalidad de Ushuaia